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No dia 07 do mês de dezembro de 2022 realizou-se a 37ª reunião ordinária do CBHSC no

auditório da CAGECE, em Crateús.  Ao todo estavam presentes 16 (dezesseis) instituições

do Comitê, representando 53,33% do colegiado e  20 (vinte) membros entre titulares e

suplentes. Além da secretaria-executiva, a regional da COGERH de Crateús, totalizando 28

(vinte  e  oito)  participantes.  Foi registrada a ausência  dos representantes  das seguintes

instituições membro: Associação Caatinga, Cáritas Diocesana de Crateús, Sindicato dos

Servidores Públicos Municipais de Independência, Sindicato dos Trabalhadores Rurais,

Agricultores  e  Agricultoras  Familiares  de  Quiterianópolis,  Prefeitura  Municipal  de

Crateús,  Prefeitura  Municipal  de  Independência,  Prefeitura  Municipal  de

Quiterianópolis,  Secretaria  dos  Recursos  Hídricos  –  SRH,  Fundação  Cearense  de

Meteorologia e Recursos Hídricos – FUNCEME, Associação Comunitária de Malhada

Vermelha e Região,  Associação dos Ovinocaprinocultores  e  agricultores  da região do

distrito de Irapuá – ASSOCRI, Associação dos Pescadores e Pescadoras Artesanais de

Tamboril,  Colônia  de Pescadores  e  Pescadoras  Artesanais  Z-58 de  Novo Oriente  e  o

Departamento Nacional de Obras Contra as Secas – DNOCS, totalizando 14 (quatorze)

ausências. Às 09h00min, o presidente do CBHSC, Teobaldo Marques, fez o acolhimento do

plenário  dando  as  boas  vindas  e  solicitou  que  Edna,  coordenadora  do  Núcleo  de  Gestão

Participativa,  faça  a  chamada  das  instituições  membro  do  colegiado.  Após  a  chamada  e

confirmação  de  quórum,  Teobaldo  realizou  a  leitura  da  pauta  da  reunião:  08h00min  –

Acolhida/café da manhã; 08h30min – Aprovação da ata 36ª reunião ordinária do CBHSC -

Jaeger  Pinho/Secretário  do  CBHSC;  08h50min  –  Ciclo  de  Palestra “Conhecendo  meu

Comitê” – Secretaria do Meio Ambiente (SEMA): Tatianna Angelo/Gestora da APA da Bica

do  Ipu;  09h50min  –  Aprovação  do  Plano  de  Trabalho  do  CBHSC para  o  ano  de  2023;

10h10min – Eleição para preenchimento da vacância (Poder Público Estadual/Federal) do

CBHSC; 10h30min – Atualização do texto nas resoluções de criação da Câmara Técnica de

Meio  Ambiente e Câmara Técnica do Plano de Recursos Hídricos em relação ao primeiro

mandato dos integrantes;  11h00min – Informes: - Participação na 24ª Reunião (virtual) da

Diretoria Provisória e Grupo de Apoio do CBH Parnaíba, dia 30/09; - Participação do CBHSC

ATA DA 37ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA 
HIDROGRÁFICA DOS SERTÕES DE CRATEÚS
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na 3ª Reunião Ordiária (virtual) da ARIE das Águas Emendadas dos Inhamuns; - Participação

na 3ª Reunião Ordinária do Fórum Cearense de Comitês de Bacias Hidrográficas (FCCBH),

dias 25 e 26 de outubro em Fortaleza; - Participação na 25ª Reunião da Diretoria Provisória e

Grupo de Apoio do CBH Parnaíba, dia 29/11 e  Oficina Atribuições e Procedimentos de um

Comitê na Gestão de Conflitos pela Água, dia 30/11 e 01/12 em Teresina/PI;  11h50min –

Deliberações e encaminhamentos;  12h00min – Encerramento  e almoço. Após a leitura da

pauta, o presidente do colegiado a submeteu a aprovação pela plenária, sendo a mesma foi

aprovada por unanimidade. Na sequência o secretário do CBHSC, Jaeger Pinho, fez a leitura

da minuta da ata da 36ª reunião ordinária do Comitê, sendo que após a realização de algumas

modificações  solicitadas  pela  plenária,  a  mesma  foi  aprovada  pelos  presentes.  Dando

continuidade,  Teobaldo  convidou  Tatianna  Angelo,  secretária  adjunta  do  CBHSC,

representante da Secretaria do Meio Ambiente - SEMA no colegiado e atual gestora da APA

da  Bica  do  Ipu  para  dar  continuidade  ao  ciclo  de  palestras  ¨Conhecendo  meu  Comitê¨,

apresentando a referida APA e o trabalho que a SEMA vem realizando na mesma. Tatianna

iniciou apresentando-se e relatou que iria expor um pouco das características da Unidade de

Preservação  da  qual  é  gestora.  Informou  que  a  APA tem uma área  total  de  3484,66  ha,

distanciando-se cerca de 291 km da capital, sendo considerada uma unidade de conservação

sustentável,  com uma vegetação de caatinga com resquícios  de mata atlântica,  tendo sido

criada em 26 de janeiro de 1999 pelo Decreto Estadual Nº 25.354. A gestora   informou que a

APA está  situada  na  bacia  do  Rio  Acaraú  e  que  na  área  da  mesma  estão  localizadas  as

nascentes dos riachos Ipuçaba e Ipuzinho, sendo que ao final dos mesmos é formada uma

linda cachoeira, com queda d’água de 130 m, conhecida como Bica do Ipú. Tatianna destacou

que o objetivo da APA é proteger e conservar as comunidades bióticas nativas, os  recursos

hídricos e os solos; ordenar o turismo ecológico, científico, cultural e as demais atividades

econômicas compatíveis com a conservação ambiental,  além de desenvolver na população

regional uma consciência ecológica e conservacionista. Em seguida, ela mostrou a poligonal

da unidade para melhor compreensão da mesma. A gestora informou que no território da APA

existem 7 (sete) comunidades que se beneficiam da água do riacho Ipuçaba, responsável pelo

abastecimento da famosa bica do Ipu.  Dentre  as  comunidades,  Várzea do Giló é  a  maior

beneficiada com parte da água do citado riacho, por ser uma comunidade muito numerosa.

Dentre  as  principais  atividades  da  APA  da  Bica  do  Ipu  estão:  educação  ambiental,

monitoramento de controle de queimadas, rondas educativas, apoio ao ecoturismo, incentivo à
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pesquisa  científica,  entre  outras.  Segundo  a  palestrante,  no  próximo dia  15  de  dezembro

haverá, na sede da APA, uma reunião com várias entidades para debater o tema: ¨Riscos da

Queima do Lixo e Limpeza de Terrenos¨. De acordo com Tatianna, na APA existe uma brigada

voluntária de combate a incêndios florestais que ajuda bastante, embora ela não concorde com

o fato da brigada não ser remunerada devido aos grandes riscos e ser um trabalho altamente

desgastante. Outras atividades também citadas foram: a manutenção de trilhas e construção de

aceiros  com  o  objetivo  de  evitar  a  propagação  de  futuros  incêndios  florestais.  Tatianna

informou que a visitação à Bica do Ipu está suspensa temporariamente, mas que em breve, em

parceria  com  o  governo  municipal,  essa  visitação  deverá  estar  sendo  disponibilizada  à

população pelo menos nos finais de semana. Foi relatado que as principais ameaças a APA,

são: o desmatamento,  loteamentos,  queimadas/incêndios florestais,  falta de preservação de

nascentes (barramentos ilegais, comercialização da água, uso excessivo dos recursos hídricos,

soterramento),  caça  indiscriminada  de  animais  silvestres  (embora  tenha  diminuído)  e  a

poluição  por  resíduos  sólidos.  Em  seguida  a  palestrante  mostrou  fotos  de  várias  ações

realizadas na APA e terminou sua apresentação agradecendo a todos os presentes e entregando

aos  mesmos  uma  cartilha  com  todas  as  Áreas  de  Preservação  do  Ceará.  Finalizada  a

apresentação,  o  secretário  do  CBHSC  Jaeger  comentou  que  na  região  já  existem  várias

brigadas voluntárias de combate a incêndios florestais e que, se cada município tivesse a sua

brigada,  o  combate  a  esses  sinistros  seria  muito  eficaz  e  mais  eficiente,  devido a  pronta

resposta.  Na sequência,  Teobaldo agradeceu  a  palestrante  por  sua  excelente  explanação e

passou para a pauta seguinte que é a aprovação do Plano de Trabalho do CBHSC para o ano

de  2023.  Para  a  apresentação  desse  documento  o  presidente  solicitou  apoio  à  secretaria

executiva  do  colegiado.  Edna  Sérvolo,  coordenadora  do  Núcleo  de  Gestão  Participativa,

realizou a apresentação da minuta do Plano de Trabalho do CBHSC de 2023. A coordenadora

explicou  que  tal  documento  foi  elaborado  pela  diretoria  do  colegiado,  com  o  apoio  da

secretaria executiva do comitê, tendo por base o regimento interno do CBHSC, os planos de

capacitação  e  comunicação  do  CBH  dos  Sertões  de  Crateús  e  ainda  o  Planejamento

Estratégico do mesmo. Ela esclareceu que nele estão previstas as reuniões da diretoria e do

CBHSC, capacitações e atividades com as comissões gestoras, Reunião de Trabalho do CBH

Parnaíba  e  do  FCCBH,  XXV  ENCOB  2023,  que  acontecerá  em  Natal,  dentre  outras

atividades. Seguindo, Edna detalhou o Plano, relatando o que está previsto para acontecer mês

a mês. A coordenadora informou que em janeiro terão as seguintes atividades: 1ª Reunião da
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Diretoria do CBHSC (segunda semana), 5ª Reunião Ordinária da Câmara Técnica do Meio

Ambiente  e  Iª  Reunião  Ordinária  do  FCCBH.  Em  fevereiro:  Reunião  da  Comissão  de

Acompanhamento da Operação 2022.2 do Açude Realejo, 38ª Reunião Ordinária do CBHSC

(2ª  semana),  Reunião  de  Trabalho  do  CBH  Parnaíba  (diretoria  provisória),  Seminário  de

Renovação da CG do açude Carnaubal,  Capacitação e  Posse da CG do açude Carnaubal,

Reunião da Câmara Técnica do Plano de Recursos Hídricos  e  a  Reunião Arie  das  Águas

Emendadas  dos  Inhamuns (prevista).  Em março:  Evento  Alusivo  a  Semana da  Água,  10ª

Reunião Ordinária da CG do açude Barra Velha, Reunião com o governador (prevista) e a 2ª

Reunião da Diretoria do CBHSC. Em abril: 39ª Reunião Ordinária do CBHSC (4ª semana),

Reunião do CBH Parnaíba (diretoria provisória), Seminário de Renovação da CG do açude

Flor do Campo e a Reunião da Arie das Águas Emendadas dos Inhamuns (prevista). Em maio:

Posse e Capacitação da CG do açude Flor do Campo, Seminário de Renovação da CG do

açude Colina e II Reunião Ordinária do FCCBH. Em junho: 9ª Reunião Ordinária  da CG do

açude Carnaubal, Capacitação da CG do açude Barra Velha, Posse e Capacitação da CG do

açude Colina e 3ª Reunião da Diretoria do CBHSC. Em julho: Reunião Extraordinária do

CBHSC – Alocação (2ª semana), Reunião Extraordinária do CBHSC (por segurança), Reunião

de  Trabalho  do  CBH  Parnaíba  e  Reuniões  Informativas  dos  Reservatórios  da  Bacia  dos

Sertões de Crateús. Em agosto: Reuniões Informativas dos Reservatórios da Bacia dos Sertões

de Crateús, 9ª Reunião Ordinária da CG do açude Flor do Campo; Seminário de Renovação da

CG do açude Jaburu II, Oficina de Mediação de Conflitos (virtual) e Reunião da Arie das

Águas  Emendadas  dos  Inhamuns  (prevista).  Em  setembro:  4ª  Reunião  da  Diretoria  do

CBHSC, 40ª Reunião Ordinária do CBHSC (4ª semana), III Reunião Ordinária do FCCBH,

Posse e Capacitação da CG do açude Jaburu II e XXV ENCOB 2023 em Natal. Em outubro:

Reunião de Trabalho do CBH Parnaíba, 6ª Reunião Ordinária da CT de Meio Ambiente do

CBHSC, 10ª Reunião Ordinária da CG do açude Carnaubal, 11ª Reunião Ordinária da CG do

açude Barra Velha, Reunião da Câmara Técnica do Plano de Recursos Hídricos e Reunião

com o governador (prevista). Em novembro: Visita Técnica ao açude Castanhão e a diretoria

do CBH do Médio Jaguaribe, 10ª Reunião Ordinária da CG do açude Flor do Campo, Reunião

Ordinária da CG do açude Colina e 5ª Reunião da Diretoria do CBHSC. Em dezembro: 41ª

Reunião Ordinária do CBHSC (2ª semana), IV Reunião Ordinária do FCCBH, Reunião de

Trabalho do CBH Parnaíba e 2ª Reunião Ordinária da CG do Jaburu II. Após a leitura das

ações, Edna relembra que a partir do Plano de Trabalho dos colegiados a COGERH faz o
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orçamento anual para disponibilizar os recursos necessários para o apoio e execução de todas

essas atividades. Na sequência, o presidente Teobaldo indagou a plenária se haveria alguma

modificação para ser feita no Plano. Como não houve, o Plano de Trabalho do CBHSC para

2023 foi aprovado. Em seguida, Teobaldo informou que foi convidado para fazer parte da

diretoria do Fórum Cearense de Comitês de Bacias Hidrográficas, no qual irá pleitear o cargo

de secretário geral, sendo que a eleição será no final de janeiro e, ao que tudo indica, terá uma

única chapa. Dando seguimento à pauta da reunião, Teobaldo informou que o CBHSC está

com uma vacância do segmento poder público estadual/federal e que haverá hoje, a eleição

para o preenchimento dessa vaga. Teobaldo solicitou que Edna explicasse a todos como foram

os  trâmites  do  processo.  A coordenadora  lembrou  aos  membros  do  CBHSC que  após  o

Congresso de Renovação do colegiado, realizado em março do corrente ano, o comitê ficou

com 01  (uma)  vacância  no  segmento  usuários,  que  foi  preenchida  com a  Associação  de

Pescadoras e Pescadores do açude Realejo, e que ficaram 02 (duas) vacâncias no segmento

poder público estadual/federal, sendo que uma dessas vagas foi ocupada pela FUNCEME.

Para a  última vaga pendente destinada ao poder público estadual/federal, foram convidadas as

instituições CONAB e Banco do Nordeste. Sendo que o convite foi aceito pela instituição

bancária. A gerência do Banco do Nordeste de Crateús indicou para titular, Kennedy Vieira e

para suplente, Marcelo de Paula, que estava presente, durante a reunião o mesmo defendeu a

indicação da  sua  instituição  perante  o  colegiado.  Após  as  palavras  de  Marcelo,  Teobaldo

dirigiu-se ao plenário perguntando aos mesmos se concordavam com a participação dessa

instituição no comitê. Através de votação por aclamação, todos foram unânimes na aceitação

da instituição para compor o CBHSC. Dando continuidade à pauta, Teobaldo falou que agora

iriam tratar sobre a atualização do texto nas resoluções de criação da Câmara Técnica de Meio

Ambiente  e  da  Câmara  Técnica  do  Plano  de  Recursos  Hídricos.  Edna  foi  chamada  para

assumir a pauta e repassou o momento para Nayara Carvalho, analista em recursos hídricos do

núcleo de gestão participativa da regional de Crateús. Nayara iniciou relatando que em 2021

foi um marco para o colegiado em relação a sua organização; pois o mesmo aprovou o plano

de comunicação e capacitação; iniciou a elaboração do plano de recursos hídrico da região e

criou  as  Câmaras  Técnicas  de  Meio  Ambiente  e  de  Recursos  Hídricos  que  servem  para

subsidiar o CBHSC nas discussões e  deliberações relacionadas a  tais  temáticas.  Ela  fez a

leitura das resoluções Nº 04 e Nº 05 de 2021 do CBHSC, que instituíram a Câmara Técnica de

Meio Ambiente e a Câmara Técnica do Plano de Recursos Hídricos, respectivamente,  para
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sinalizar que há nelas um artigo que define suas composições, sendo as mesmas composta, de

maneira  geral,  pelos  quatro  diretores  do  colegiado,  por  representantes  de  instituições  da

plenária do CBHSC e por representantes de instituições convidadas pelo CBHSC, sendo que

essas instituições convidadas já estão relacionadas em cada resolução. A analista esclareceu

que como as resoluções previram que as câmaras técnicas teriam mandato de 04 (quatro) anos,

sendo  os  mesmos  coincidentes  com  o  mandato  do  CBHSC  e  que  a  cada  renovação  do

colegiado, ainda que pouca, mas acontecem mudanças na composição do mesmo, portanto

instituições que no momento da criação das câmaras técnicas não tinham assento no Comitê

agora, após processo de renovação do plenário, compõem o colegiado. E citou como exemplo

a Universidade Federal  do Ceará – UFC, que não era membro do Comitê em 2021 e foi

convidada a integrar as duas  Câmaras Técnicas,  constando nas resoluções de criação das

mesmas como instituição convidada, porém com a necessidade de renovar a composição das

duas CTs, visto que o Comitê acabou de ser renovado, a UFC não pode mais permanecer

como instituição convidada, já que agora ela é instituição-membro do CBHSC. Na sequência

Nayara informou que após a secretaria executiva analisar melhor  as resoluções e  também

depois  de  ter  conversado com a  diretoria  do CBHSC e  os  diretores  terem concordado,  a

sugestão é que o CBHSC emita duas novas resoluções, as resoluções 06 e 07 de 2022, com o

objetivo de alterar parcialmente o artigo 2º das resoluções Nº 04 e Nº 05 de 2021, dessa forma

o texto do artigo 2º da resolução Nº 04/2021 alterado pela resolução Nº 06/2022 passaria a ser:

“A Câmara Técnica de Meio Ambiente é composta por: I – 03 (três) instituições do plenário

do CBHSC; II – 04 (quatro) membros da diretoria do CBHSC;  III – 03 (três) instituições

convidadas,  definidas  pelo  plenário  do  CBHSC.”  E o  texto  do  artigo  2º  da  resolução Nº

05/2021 alterado pela  resolução 07/2022 passaria  a  ser:  “A Câmara Técnica do Plano de

Recursos Hídricos da Bacia Hidrográfica dos Sertões de Crateús terá a seguinte composição: I

– 04 (quatro) instituições do plenário do CBHSC; II – 04 (quatro) membros da diretoria do

CBHSC; III – 03 (três) instituições convidadas, definidas pelo plenário do CBHSC.” Portanto,

sem haver citação de quais instituições seriam convidadas, ficando a cargo do plenário, e sob

registro apenas de ata da reunião em que ocorrer, a definição das instituições convidadas a

comporem as CTs a cada mandato das mesmas. Em seguida, Teobaldo indagou se o plenário

aprovava as alterações sugeridas e portanto as resoluções Nº 06 e Nº 07 de 2022, conforme

minuta apresentada pela analista Nayara, e o plenário fez a aprovação das duas resoluções. Na

sequência,  Daniela,  membro  do  CBHSC  representando  a  APICRAT,  perguntou  se  a
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representação de convidados nas  CTs é  institucional  ou pessoal.  Nayara esclareceu que é

institucional e acrescentou que no plenário do Comitê, onde a vaga é das instituições e ela

indica seus representantes titular e suplente, nas CTs a vaga é da instituição que indica 01

(um) único representante. Dando continuidade, Nayara informou que na próxima reunião do

colegiado haverá composição das 02 (duas) CTs do CBHSC. Na sequência, Teobaldo passou

para os informes. O presidente relatou que participou da 24ª Reunião (virtual) da Diretoria

Provisória e Grupo de Apoio do CBH Parnaíba, que aconteceu no dia 30/09, momento em que

houve planejamento de atividades do CBH Parnaíba para o segundo semestre de 2022 e foi

colocado que será retomada às atividades para formação do CBH Parnaíba. Teobaldo lembra

que o CBHSC tem assento no conselho da ARIE das Águas Emendadas dos Inhamuns e que

estava agendada a 3ª Reunião Ordinária (virtual) deste colegiado, no entanto a mesma não

teve quórum e por isso não aconteceu. Na sequência ele informa que participou da 3ª Reunião

Ordinária do FCCBH, nos dias 25 e 26 de outubro, em Fortaleza, onde no primeiro dia foi

realizada uma Avaliação do XXIV ENCOB 2022, em seguida a SRH apresentou informações

sobre o recurso do PROCOMITÊS. Na sequência foi realizado o planejamento das atividades

do FCCBH para 2023 e foi formada a Comissão Eleitoral para renovação da coordenação do

Fórum.  Em  relação  às  atividades  do  segundo  dia  de  reunião,  ele  informa  que  houve

apresentação da SRH e da COGERH, tratando das perspectivas para 2023, e que na sequência

cada Comitê teve a oportunidade de falar um pouco das atividades que vem realizando em

suas  Bacia Hidrográficas.  Teobaldo relata  que entre  as  atividades  previstas  para 2023, foi

sinalizado  pela  COGERH  que  haverá  construção  de  algumas  das  sedes  das  regionais  da

Companhia com recurso do Banco Mundial e que será elaborado o Plano de Secas para todas

as bacias do estado. Em relação ao planejamento, ele destaca que foi reforçado a importância

dos Comitês não marcarem atividades no dia das reuniões do Fórum e que foi assumido o

compromisso de  todos os CBHs enviarem em novembro o seu Plano de Trabalho para a

Gerência  de  Gestão  Participativa  –  GEPAR.  Ainda  em  relação  aos  informes,  Teobaldo

comunica que ele, Gilson, Nilce e Edna participaram da 25ª Reunião da Diretoria Provisória e

Grupo de Apoio do CBH Parnaíba, que aconteceu no dia 29 de novembro em Teresina, na

ocasião  foi  abordado  sobre  o  andamento  e  a  perspectiva  para  contratação  de  empresa

especializada  em  serviços  de  mobilização  social,  comunicação  e  divulgação  para  apoiar

instalação do CBH Parnaíba, pois a Agência Nacional de Águas – ANA tem o objetivo de

formar o Comitê do Parnaíba no primeiro semestre de 2023. Na 25ª reunião houve também o
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planejamento das atividades do CBH Parnaíba para o primeiro semestre de 2023, tendo ficado

a 26ª reunião da Diretoria Provisória e Grupo de Apoio do CBH Parnaíba agendada para os

dias 02 e 03 de fevereiro de 2023. Teobaldo informa que a comitiva do Ceará permaneceu em

Teresina após a 25ª reunião do Parnaíba, pois nos dias 30 de novembro e 01 de dezembro

participaram da  Oficina  sobre  Atribuições  e  Procedimentos  de  um Comitê  na  Gestão  de

Conflitos pela Água. O objetivo da oficina foi identificar os principais conflitos e impactos

nos  recursos  hídricos  na  bacia,  atualmente,  suas  características  e  atores  envolvidos,  e

identificar  os  principais  desafios  propondo  atividades  prioritárias  para  o  primeiro  ano  de

funcionamento  do  CBH  Parnaíba.  No  primeiro  momento  houve  apresentação  sobre  os

Comitês de Bacias Hidrográficas estaduais tratando sobre os Comitês estaduais já instalados

na bacia, as principais diferenças de atribuições e de composição e a expectativa de integração

com o CBH Parnaíba. Nesse primeiro momento, Calila, da SRH, ministrou palestra sobre a

experiência do Ceará. No segundo momento houve trabalho de grupo com os participantes,

que  foram divididos  em três  grupos,  o  primeiro  grupo  tinha  o  objetivo  de  identificar  os

principais conflitos pelo uso da água e impactos nos recursos hídricos da Bacia Hidrográfica

do Rio Parnaíba, o segundo tinha o intuito de levantar as características dos conflitos pelo uso

da água e dos impactos nos recursos hídricos da Bacia e o terceiro tinha por foco fazer a

priorização dos conflitos pelo uso da água e dos impactos nos recursos hídricos da Bacia. Já

no segundo dia de oficina, Teobaldo noticia que foi dedicado a priorizar as ações do primeiro

ano de funcionamento do CBH Parnaíba. Ele acrescenta que todo o material produzido na

oficina será compilado e entregue a diretoria do CBH Parnaíba assim que eleita, material este

que contará como ponto de partida para as ações e prioridades do atual Comitê. Durante a 37ª

reunião ordinária do CBHSC foram realizadas as seguintes deliberações e encaminhamentos:

1) Aprovado o Plano de Trabalho do CBHSC para o ano de 2023; 2) Aprovada a entrada do

Banco do Nordeste do Brasil para compor o CBHSC; 3) Aprovada a resolução Nº 06/2022 do

CBHSC que  altera  a  composição  da  Câmara  Técnica  de  Meio  Ambiente;  4)  Aprovada  a

resolução Nº 07/2022 que altera o mandato da Câmara Técnica do Plano de Recursos Hídricos

e 5) Compor as Câmara Técnica de Meio Ambiente e a Câmara Técnica do Plano de Recursos

Hídricos  na próxima reunião do colegiado.  Sem mais nada a  tratar,  foi  lavrada por  mim,

Jaeger Holanda Pinho, após lida e aprovada, será assinada pelos presentes.
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ASSOCIAÇÃO DE APICULTORES DE NOVO ORIENTE – AAPINO

TITULAR  Antônio Narciso Leite .

SUPLENTE  Raimundo Reginaldo Paulino

ASSOCIAÇÃO CAATINGA

TITULAR  Gilson Miranda do Nascimento

SUPLENTE  Antônio Olavo Vieira das Chagas

ASSOCIAÇÃO DE APICULTORES DE CRATEÚS – APICRAT

TITULAR  Wanderley Marques de Sousa

SUPLENTE  Daniela da Silva Cavalcante .

SINDICATO DOS TRABALHADORES RURAIS AGRICULTORES/AS 
FAMILIARES DE CRATEÚS/CE

TITULAR  Luiz Edivá Vieira da Silva

SUPLENTE  Francisco Gean Gomes Soares .

CÁRITAS DIOCESANA DE CRATEÚS

TITULAR  Leonardo Vieira Machado

SUPLENTE  Paulo Cesar Oliveira Andrade

SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE INDEPENDÊNCIA

TITULAR  Euclídia Cordeiro Santiago de Paiva

SUPLENTE  Antônia Nilce Pereira de Souza

SINDICATO DOS TRABALHADORES RURAIS AGRICULTORES/AS 
FAMILIARES DE IPAPORANGA/CE

TITULAR  Willamy de Melo Gonçalves .

SUPLENTE  Francisca Maria Sousa Carvalho
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SINDICATO DOS TRABALHADORES RURAIS AGRICULTORES E 
AGRICULTORAS FAMILIARES DE QUITERIANÓPOLIS

TITULAR  João Silva de Macedo

SUPLENTE  Francisco Pinheiro do Nascimento

UNIVERSIDADE FEDERAL DO CEARÁ – UFC

TITULAR  Alan Michell Barros Alexandre .

SUPLENTE  Luana Viana Costa e Silva

ASSOCIAÇÃO COMUNITÁRIA DE MALHADA VERMELHA E REGIÃO

TITULAR  Manoel Lacerda Loiola

SUPLENTE  Antônio Eric da Silva Pinto

ASSOCIAÇÃO RAÍZES INDÍGENAS DOS POTYGUARA EM CRATEÚS – ARINPOC

TITULAR  Renato Gomes da Costa .

SUPLENTE  Edmilson Rodrigues Moreno

ASSOCIAÇÃO DOS OVINOCAPRINOCULTORES E AGRICULTORES DA REGIÃO DO
DISTRITO DE IRAPUÁ – ASSOCRI

TITULAR  José Lourenço Martins Torres

SUPLENTE  Alberi Gomes Ribeiro

ASSOCIAÇÃO DOS USUÁRIOS DE ÁGUA DO AÇUDE CARNAUBAL – ASSUSA

TITULAR  Francisco Teobaldo Gonçalves Marques .

SUPLENTE  Francisco Barbosa Farias .

ASSOCIAÇÃO DAS PESCADORAS E DOS PESCADORES 
ARTESANAIS DE TAMBORIL

TITULAR  Cicero dos Santos Pereira

SUPLENTE  Antônio Nilson da Silva
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COMPANHIA DE ÁGUA E ESGOTO DO CEARÁ – CAGECE

TITULAR  Francisco Fernando de Amorim Silva

SUPLENTE  Luis Isael Alves Campos de Araújo .

COLONIA DE PESCADORES E PESCADORAS ARTESANAIS 
Z-58 DE NOVO ORIENTE

TITULAR  José Ribamar do Nascimento

SUPLENTE  Raila Marques do Nascimento

SISTEMA INTEGRADO DE SANEAMENTO RURAL DA BACIA 
HIDROGRÁFICA DO RIO PARNAÍBA - SISAR

TITULAR  Antônio Marcos Diogo Leitão .

SUPLENTE  Sônia Maria Ximenes Aragão Sales

ASSOCIAÇÃO DAS PESCADORAS E PESCADORES DO AÇUDE REALEJO  - APPAR

TITULAR  Cleidiana da Saúde Tomaz Araújo Lima .

SUPLENTE  Adailson Pereira Lima .

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARENDÁ

TITULAR  Francisco Alexandre Martins Alves .

SUPLENTE  Antônio Valderi de Andrade Sales .

PREFEITURA MUNICIPAL DE CRATEÚS

TITULAR  Lourismar Oliveira Gomes

SUPLENTE  Antonio Raimundo da Silva

PREFEITURA MUNICIPAL DE INDEPENDÊNCIA

TITULAR  José Rogério Bezerra Pacífico

SUPLENTE  Heliana Rodrigues de Souza

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO ORIENTE

TITULAR  Enoch Saboia Coutinho .

SUPLENTE  Alonso Alves da Silva .
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PREFEITURA MUNICIPAL DE PORANGA

TITULAR  Jaeger Holanda Pinho .

SUPLENTE  José Edivan Pinho

PREFEITURA MUNICIPAL DE QUITERIANÓPOLIS

TITULAR  Cicero Lacerda de Deus

SUPLENTE  Manoel Gomes Coutinho

SECRETARIA DOS RECURSOS HÍDRICOS – SRH

TITULAR  Márcia Soares Caldas

SUPLENTE  Carlos Magno Feijó Campelo

EMPRESA DE ASSISTÊNCIA TÉCNICA E EXTENSÃO
 RURAL DO CEARÁ – EMATERCE

TITULAR  Edivaldo Costa dos Santos

SUPLENTE  Raimundo Lira Galvão .

SECRETARIA DO MEIO AMBIENTE – SEMA

TITULAR  Tatianna Karinne Angelo Ferreira .

SUPLENTE  Doris Day Santos da Silva

DEPARTAMENTO NACIONAL DE OBRAS CONTRA AS SECAS – DNOCS

TITULAR  Aguardando indicação

SUPLENTE  Aguardando indicação

FUNDAÇÃO CEARENSE DE METEOROLOGIA E RECURSOS HÍDRICOS - FUNCEME

TITULAR  Meiry Sayuri Sakamoto

SUPLENTE  Vinícius Oliveira

BANCO DO NORDESTE DO BRASIL

TITULAR  Kennedy Vieira Loiola Custódio

SUPLENTE  Marcelo Alexandre de Paula .


